



Noticias y Actividades

La prensa de la capital —concretamente el diaria “Las Provincias”—, se hizo eco, en elogioso reportaje publicado el 20 de abril del pasado año, de la brillante y fecunda labor llevada a cabo en Tarragona por los expertos directivos de este Centro, D. Facundo Roca Ribelles y D. Miguel Hernández Esteban, en la recuperación de diversos mosaicos romanos hallados en dicha ciudad, labor que requiere una pericia muy poco común.

Esos mosaicos fueron extraídos del lugar del hallazgo —la vía pública—, restaurados y emplazados en el lugar donde han quedado expuestos, trabajos que hubieron de realizarse, sobre todo lo referente a la extracción, a marchas forzadas y sin punto de reposo, pues el hecho de hallarse estos pavimentos en una calle céntrica de la ciudad dificultaba en gran manera el tráfico rodado y había de actuarse sin demoras ni dilaciones. La ya probada habilidad de nuestros consocios se puso una vez más de manifiesto y el más completo éxito coronó su benemérita obra.

La señora D.^a Francisca Eres Ferruses, socia de nuestro Centro, ha tenido la gentileza de cedernos un fragmento de inscripción funeraria romana en la que puede leerse solamente la palabra CARISIMIS. Esta piedra llevaba ya varios años sirviendo de apoyo a una pared de un huerto propiedad de la donante.

Sirvan estas líneas para testimoniar nuestro agradecimiento a D.^a Francisca Eres por su donativo, que ha pasado a formar parte del Museo local.

El día 4 de julio del pasado año, organizado por el Centro Arqueológico, tuvo lugar un viaje turístico-cultural en autocar a la ciudad de Morella (Castellón), en la que existen tantos y tan apreciados monumentos artísticos e históricos dignos de ser admirados. La excursión, a la que asistieron numerosos socios, constituyó un

verdadero éxito y todos cuantos tomamos parte en ella esperamos que estos breves viajes culturales y de hermandad se repitan con más frecuencia para ayudarnos a conocer mejor las incomparables bellezas que encierra nuestro antiguo Reino.

Es acaso la celebración en el Teatro Romano de nuestra ciudad, coincidiendo con las fiestas patronales del I Certamen Regional de Masas Corales, patrocinado por el M. I. Ayuntamiento y organizado por el Centro Arqueológico, la noticia más destacable, en orden a nuestras actividades no arqueológicas, en los últimos meses. Pero como de este acontecimiento artístico nos ocupamos en otro lugar de este Boletín, nos abstenemos de hacer comentarios al mismo en esta sección. Ahora bien, lo que sí podemos adelantar a nuestros lectores es la feliz noticia de que en el próximo mes de julio tendrá lugar una segunda edición de este ya prestigioso Certamen, el cual será organizado igualmente por el Centro Arqueológico.

Nuestro Vicepresidente, Sr. García Moreno, tuvo la dicha de poder adquirir en una librería de lance de Valencia, donde al parecer dormía el sueño del olvido, un libreto de la ópera, con música del insigne maestro Salvador Giner, titulado "Sagunto", que ha pasado a enriquecer la biblioteca del Centro. La poca difusión que en su tiempo alcanzó esta ópera y el mucho interés que encierra para Sagunto, dan gran relieve a este feliz hallazgo.

Don Facundo Roca nos ha hecho entrega de gran cantidad de fragmentos de cerámica "sigillata" de muy diversos tipos y características, incluso con marcas de los talleres en que fue fabricada, dibujos varios y letras, todo procedente de la excavación realizada para construir los cimientos de la casa número 5 de la calle de Vicente Fontelles, propiedad de D. Vicente Martínez Beltrán.

El día 14 de noviembre del pasado año 1965 se celebró, en el local social del Centro Arqueológico, Junta General extraordinaria con el específico objeto de proceder a la adaptación de nuestro Reglamento a las exigencias de la nueva ley de Asociaciones. Aprobadas las modificaciones propuestas por la Junta Directiva, han sido elevadas a la superioridad, de la que nos hallamos en espera de la conformidad definitiva.

Don Vicente García Moreno, en su condición de constructor de obras, tuvo la fortuna de encontrar, al excavar los cimientos de una finca sita en la calle de José Antonio, 19, esquina a Romeu, propiedad de D.^a Milagros Casanova Soria, restos de un enterramiento romano, consistente en dos urnas cinerarias con diversos objetos en su interior, así como una cruz de piedra propia de cabecera de tumba, y dos fustes de columna, objetos que la propietaria ha cedido al Museo local, después de restaurados por el Centro Arqueológico Saguntino.

Dada la importancia de este hallazgo, remitimos al lector al artículo que se publica en otro lugar de este mismo Boletín, en el que se enumeran los objetos encontrados.

Igualmente por el Sr. García Moreno fueron encontradas en el Colegio de las Rvdas. Hermanas Dominicas numerosos fragmentos de cerámica medieval muy interesantes.

También ha sido recuperada por el Centro Arqueológico una antigua prensa de madera con abrazaderas de hierro forjado, destinada en su día a la fabricación de vino o aceite, de grandes dimensiones, que estaba enclavada a la intemperie en un solar de la calle de José Antonio, número 113, propiedad de los hermanos Villar

Ibáñez y de D. Mariano Mundi Villar, que gentilmente nos la han cedido.

Reciban dichos señores el testimonio de nuestro más sincero agradecimiento.
ACUSES DE RECIBO

Tiempo atrás recibimos una valiosa colección de trabajos arqueológicos que tuvo la bondad de remitirnos el Instituto Español de Arqueología, organismo que dirige el señor García Bellido, catedrático, autor del documentado artículo sobre el "Artemision" saguntino, publicado en el diario "A B C" de Madrid y que reproducimos en nuestro número anterior.

Asimismo, el Instituto Alemán de Arqueología ha tenido la amabilidad de remitirnos un magnífico lote de trabajos relacionados con nuestra actividad arqueológica, que como los del Instituto Español antes mencionados han pasado a enriquecer nuestra joven y modesta biblioteca.

También D. Leopoldo Lindo Orón nos ha hecho entrega de una pieza bibliográfica de marcado interés. Se trata de un libro de Aritmética y Álgebra editado en el año 1715, ejemplar raro y muy curioso.

Por su parte, nuestro socio y directivo señor Gálvez, fotógrafo, nos ha entregado, en calidad de depósito, una magnífica fotografía del viejo convento de San Francisco, ha tiempo desaparecido, y de la Casa Capitular antigua, hermosa ampliación con unas dimensiones de 1 metro por 0'90, que ha quedado expuesta en el local social del Centro.

A todos estos generosos donantes queremos hacer llegar desde aquí nuestro más profundo agradecimiento.

